



Abend-

Zeitung.

270.

Donnerstag, am 11. November 1819.

Dresden, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Die Blume.

Aus dem Französischen.

Du bei vollem Farbenschimmer
Dieses Thales Königin,
Einsam stirbst du, deine Trümmer
Streut der Nord zum Boden hin!

Gleiche Sichel droht uns Beiden!
Gleichem Schicksal weichen wir!
Gestern sahst ein Blatt du scheiden,
Und ein Glück schied gestern mir!

Jeder Tag hat im Verblühen
Unster Freundes Kranz entlaubt;
Jeder Augenblick im Fliehen
Schöne Täuschungen geraubt!

Und der Mensch, von Wahn entbunden,
Fragt bei bangem Herzensschlag:
Welcher Tag zählt längre Stunden,
Menschen- oder Blumentag?

Arthur vom Nordstern.

Patagonien.

(Aus dem Edinburgh Magazine.)

„Wir erfahren, daß man ein Schiff von Liverpool in Handelsangelegenheiten nach der Küste von Patagonien abgesendet hat, und daß ein Theil der Mannschaft, vorzüglich ein Lieutenant von der königlichen Flotte, zurückgekommen ist, welcher von diesem Lande eine Schilderung macht, die

ganz mit der übereinstimmt, die wir früher erhalten haben.

Die eingebornen Bewohner bestehen hauptsächlich in zwei von einander verschiedenen Stämmen. Einer derselben, an ein nomadisches Leben gewöhnt, und von jener gigantischen Größe, deren die Reisenden so oft erwähnen, verbreitet sich längs der Küste von Rio de la Plata bis an die magellanische Meerenge. Der Lieutenant führt als Beispiel an, daß er zwei Anführer oder Kaziken gesehen habe, welche gewiß acht Fuß Höhe maßen, und er selbst hatte einige Zeit hindurch einen jungen Menschen von 15 Jahren bei sich, der nicht weniger als 6 Fuß 2 Zoll groß war. Die Weiber sollen von gleicher Größe seyn und die ganze Menschengattung zeichnet sich durch angenehme Gesichtszüge und schönen Körperbau aus. Sie ernähren sich einzig und allein von der Jagd; und man glaubt, daß sie, wenn man eine Centralmesse anlegte, treffliches Pelzwerk im Ueberfluß liefern würden; vorzüglich an Quanaquo- oder Kamelschaffellen, deren Wolle für unsere Manufakturisten zu Shawls und feinen Tüchern von Wichtigkeit seyn müßte. Der Lieutenant brachte eine Probe davon mit nach England, die er einem Manufakturisten zeigte, welcher sie 15 bis 16 Schilling das Pfund am Werth schätzte. Dagegen würden die Eingebornen sehr gern starke Getränke, brasilischen Taback, rothe oder blaue grobe Tücher, große eiserne Sps-